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Niederschrift Gemeinde Hesel 
 

über die öffentliche Sitzung des Bau-, Umwelt- und Verkehrsausschusses der Gemeinde 

Hesel (BAU HES/17) am Freitag, 05.06.2015 in 26835 Hesel, Rathausstraße 14 (Rathaus, 

Sitzungszimmer) 

 

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:17 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 

Vorsitzender 

Norbert Kurnitzki  

Mitglieder 

Heinz-Dieter Heuermann  

Karl-Heinz Hoffmann  

Erwin Köster  

Melanie Nonte Vertretung für Herrn Friedhelm Höfes 

Von der Verwaltung 

Bernhard Müller  

Uwe Themann  

Protokollführerin 

Ina Störmer  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Mitglieder 

Friedhelm Höfes  

 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 09.05.2015 

 5.  Entscheidung über die weitere Ausstattung  von Kinderspielplätzen 

 6.  Bushaltestelle Oberschule Kloster Barthe, 

hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 20.04.2015 

 7.  Straßenunterhaltung; 

hier: Entscheidung über die Durchführung vordringlicher Arbeiten 

 8.  Informationen und Anfragen 

 9.  Einwohnerfragen zu abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Gemeindeangele-

genheiten 

 10.  Schließung der Sitzung 
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1  Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Kurnitzki eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Besonders 

begrüßt er die anwesenden Zuhörer.  Vor der Sitzung hat eine Bereisung stattgefunden. Die 

Entscheidungen, die während dieser Bereisung getroffen wurden, sind vermerklich festgehal-

ten worden und dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. Herr Themann hat zu Beginn der 

Bereisung bereits darauf hingewiesen, dass ein Beschlussprotokoll gefertigt wird.  

 

2  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Einwendungen gegen die ordnungsgemäße Ladung werden nicht erhoben. Herr Kurnitzki 

stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Mehrheit der Mitglieder des Fachausschusses ist 

anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird ebenfalls von Herrn Kurnitzki festgestellt.  

 

3  Feststellung der Tagesordnung 

 

Änderungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht. Die Tagesordnung wird von Herrn 

Kurnitzki in der vorgelegten Form festgestellt.  

 

4  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 

09.05.2015 

 

Anmerkungen und Ergänzungen zur Niederschrift werden nicht vorgetragen. Bei zwei Enthal-

tungen ergeht einstimmig folgende Entscheidung:  

 

Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau-, Umwelt- und Verkehrsausschusses vom 

09.05.2015 wird wie vorliegend genehmigt.  

 

5  Entscheidung über die weitere Ausstattung  von Kinderspielplätzen 

 

Jeweils einstimmig ergehen folgende Empfehlungen:  

 

Beschluss: 

I. Kinderspielplatz An´t Bääk 

1. Der Spieltisch und das Spielhaus sollen repariert werden.  

2. Die Rutschenanlage soll komplett abgebaut werden. Als Ersatz soll ein neuer Rutschenturm 

angeschafft werden. 

3. Die Doppelschaukel ist in Ordnung. Zusätzlich soll noch eine Nestschaukel angeschafft 

werden.  

4. Außerdem muss hier die Hecke geschnitten werden. 

Investition:  

1 Rutschenkombination mit Free-Climbing-Wand und Feuerwehrstange   

 (Stahl, verzinkt)         2.000,00 € 

1 Premium-Nestschaukel (Stahl, verzinkt)      1.300,00 €

  

II. Kinderspielplatz „Gut Stiekelkamp“ 

 1.  An der Rutsche ist an der dritten Stufe von unten die Abstandslatte abgebrochen. Diese 

muss neu befestigt werden.  
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III. Kinderspielplatz Vehnhus 

1. Am ersten Fußballtor muss das Netz erneuert werden und an beiden soll die Farbe erneuert 

werden. 

IV. Kinderspielplatz, Dorfstraße, Klein-Hesel 

1. Hier muss das Spielplatzschild erneuert werden.  

2. Auf der Rückseite soll der Baum, der innerhalb der Bank steht, entfernt werden. 

3. Die Bank soll aufgearbeitet werden und bis auf weiteres stehen bleiben.  

4. Es soll eine Kraft für die Pflege der Rosenbeete (bis 100 € pro Monat) eingestellt werden. 

Wenn die Einstellung erfolgt ist, dann kann die Privatfirma dort abgezogen werden. 

5. Auf der gegenüberliegenden Seite ein Verkehrsspiegel für den Bus angebracht werden. 

Investitionen: 

1 Verkehrsspiegel            800,00 € 

1 Spielplatzschild           200,00 € 

V. Kinderspielplatz Sundermannstraße 

1. Im freien Bereich soll eine Rutsche aufgestellt werden.  

2. Die Zaunanlage, die an die Grundstücke der anliegenden Nachbarn grenzt, soll erneu-

ert werden.  Hier soll vorab mit den Nachbarn gesprochen werden. 

3. Der Zaun im Bereich der Buchenhecke soll komplett entfernt werden. 

Investitionen: 

1 Rutschenkombination mit Free-Climbing-Wand und Feuerwehrstange   

 (Stahl, verzinkt)         2.000,00 € 

1 Zaunanlage (22 Meter) schlichte Bauweise     

 1.200,00 € 

VI. Kinderspielplatz Wilhelm-Kemner-Straße 

1. Das alte Spielplatzschild in der Hecke soll gegen ein neues ausgetauscht werden. 

Investitionen: 

1 Spielplatzschild            200,00 €  

VII. Kinderspielplatz Heseler Wald 

1. Eine neue Wippe soll an den Stellplatz der alten (bereits entfernten) Wippe installiert wer-

den.  

2. Ein neues Sechseck-Spielgerät soll angeschafft werden.                                                                                               

3. Das Holzgeländer bei der großen Rutsche muss erneuert werden.  

Investitionen: 

1 Rundholzwippe mit 4 Haltegriffen (Robine splintfrei)         

800,00 € 

1 Achteckklettergerüst (Durchmesser 3,00 Meter / Höhe 2,00 Meter) ausgestattet  

 mit 1 Reckstange, 1 Strickleiter, 1 Kletterstange mit verdrehten Sprossen  

 quergespannte Seile, 1 Kletternetz, 1 Kletterstange, Klettersprossen und  

 Seil (Robinie, splintfrei, lasiert)      

 3.400,00 € 

1 Spielzug mit Waggon      (grob geschätzt)

 3.500,00 € 

 

VIII. Weitere Kinderspielplätze 

In der letzten Bereisung wurde bereits eine neue Ausstattung der Kinderspielplätze an der 

Falkenstraße, an der Kastanienstraße und in Neuemoor empfohlen (sh. Vermerk über die am 

09.05.2015 vom Bau-, Umwelt- und Verkehrsausschuss durchgeführte Bereisung).  
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Investitionen: 

1 Rutschenkombination mit Free-Climbing-Wand und Feuerwehrstange   

 (Stahl, verzinkt)         2.000,00 € 

1 Bank-Tisch-Kombination aus Recycling-Kunststoff         

800,00 € 

1 Zaunanlage (58 Meter) DIN-gerechte Ausführung)    

 5.000,00 €  

 

6  Bushaltestelle Oberschule Kloster Barthe, 

hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 20.04.2015 

 

Der Beschluss der Sitzung vom 09.05.15 wird bestätigt und wie folgt konkretisiert: 

1. Das Angebot des Landkreises Leer das Antragsverfahren zu 2017 durchzuführen wird ein-

stimmig angenommen. 

2. Das Angebot des Landkreises Leer zur Finanzierung einer Deckungslücke i. H. v. 50 % 

wird einstimmig angenommen. 

3. Sollte der Antrag nicht genehmigt werden, spricht man sich für die „kleine Lösung“ in 

2016 aus (Ersatz der Holzhütten in transparente Haltestellen).  

 

7  Straßenunterhaltung; 

hier: Entscheidung über die Durchführung vordringlicher Arbeiten 

 

Der Fachausschuss empfiehlt die Durchführung folgender vordringlicher Arbeiten einstimmig 

(en bloc):  

 

Beschluss: 

1. Nelkenstraße 

1. Hier liegen Straßenschäden vor, die von Baumwurzeln verursacht werden.  Hier soll zu-

nächst in Kontakt mit dem Nachbarn getreten werden, da dieser in der Haftung ist.                                                      

2. Die Wurzeln vor Hausnummer 4 sollen abgeschnitten werden, damit der Straßenbelag aus-

gebessert werden kann. 

2. Rosenstraße 

1. Bei Hausnummer 20 sollen die Baumwurzeln abgefräst und der Baum beseitigt werden.                         

2. Die Teerschicht soll entfernt werden und durch festen Untergrund ersetzt werden (keine 

Schlacke). 

3. Kiefelder Straße / Ecke Grüner Weg 

Im ganzen Kreuzungs- und Einmündungsbereich muss aufgearbeitet werden (geteert oder 

gepflastert). 

4. Kiefelder Straße 

Im gesamten Straßenverlauf müssen Unterhaltungsarbeiten vorgenommen werden. 

5. Im Brink 

Der Ausschuss spricht sich dafür aus, ohne die Straße zu befahren, dass dort Sanierungsmaß-

nahmen in gleicher Art und Umfang wie in der Kirchstraße durchgeführt werden sollen.  

 

8  Informationen und Anfragen 

 

Information Bereisung von Straßen mit erheblichem Unterhaltungsaufwand 

Herr Themann merkt an, dass eine solche Befahrung/Begehung aller Straßen und Wirt-

schaftswege der Gemeinde aus zeitlichen Gründen nicht an einem Tag machbar ist.  
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Die Verwaltung wird eine Liste mit Straßen, die einen erheblichen Bedarf an Unterhaltung 

aufweisen, erstellen und bittet die Ratsmitglieder die Erkenntnisse innerhalb ihrer Fraktionen 

an die Verwaltung weiterzuleiten, damit eine gemeinsame Liste erstellt werden kann. 

Herr Themann bittet um Rückmeldungen aus den Fraktionen bis 30.06.2015. Sollte keine 

Rückmeldung eingehen, dann wird lediglich die Liste der Verwaltung für das weitere Vorge-

hen verwendet. 

 

Information Versetzung Ortseingangsschild 

Herr Themann kann eine Versetzung des Ortseingangsschildes nach Gesprächen mit den zu-

ständigen Stellen nicht zusagen. 

 

Anfrage Oldenburger Straße 

Herr Köster bittet die Gemeinde um Klärung, ob die Entfernung der „Nase“ im Bereich der 

neuen Raiffeisen-Volksbank an der Oldenburger Straße auf Kosten der Straßenbaubehörde 

vorgenommen werden kann. 

 

Anfrage KIK-Ausfahrt 

Herr Köster fragt nach dem Stand der Verhandlungen und der Möglichkeit die Ausfahrt zu 

schließen.  

Herr Themann merkt dazu an, dass ein Ortstermin mit dem Straßenbauamt Aurich stattgefun-

den hat und die Schließung der Ausfahrt ausdrücklich befürwortet wurde. 

 

Anfrage Tempo-30-Zone 

Herr Hoffmann fragt nach dem aktuellen Stand. Herr Themann teilt mit, dass es hier Gesprä-

che mit dem Landkreis Leer gegeben habe und grundsätzlich keine Bedenken gegen die bean-

tragte Ausweitung der Tempo-30-Zonen gebe. 

 

Information Dorfplatz 

Am Dorfplatz ist eine Straßenlaterne sehr wackelig und soll überprüft werden. 

 

Information Stiekelkamper Straße (kurz vor KSB) 

Herr Köster teilt mit, dass die Bänke, im Bereich des Fahrradweges in der Grünanlage bei der 

Sportschule Ostfriesland abgängig sind.  

 

9  Einwohnerfragen zu abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Gemeindean-

gelegenheiten 

Anfrage Schwellen Mühlenstraße 

 

Frau Berghaus fragt an, wann die Schwellen in der Mühlenstraße angebracht werden. 

Herr Themann entgegnet, dass dies umgesetzt wird, wenn der Verwaltungsausschuss darüber 

positiv entschieden hat. 

 

10  Schließung der Sitzung 

 

Herrr Kurnitzki bedankt sich für die angeregte Diskussion, dankt für Getränke und Eis, 

schließt die Sitzung um 19:17 Uhr uns wünscht allen einen guten Heimweg.  

 

Fachausschussvorsitzende(r)      Gemeindedirektor Protokollführer(in) 
 
 

 

______________________      ________________________ ______________________ 

Norbert Kurnitzki      Uwe Themann  Ina Störmer 
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